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Организация здравоохранения 

 

В перечень тяжелых жизнеугрожающих и хронических заболеваний, в том 

числе орфанных, лечение которых финансирует «Круг добра», внесен перифери-

ческий артериовенозный порок развития. Пациентам планируется проводить 

комбинированную эмболизацию сосудов, сообщила 11 июля пресс-служба фон-

да.  

По словам завотделением рентгенохирургических методов диагностики и 

лечения Детского клинического центра им. Л.М. Рошаля Михаила Комиссарова, 

периферический артериовенозный порок развития – редкое и тяжелое врожден-

ное заболевание, вызываемое неправильным внутриутробным развитием тканей, 

когда артерии напрямую соединены с венами, минуя капиллярное русло. Клини-

ческие проявления болезни разнообразны: от минимального нарушения качества 

жизни до жизнеугрожающих состояний. Тяжесть состояния ребенка зависит от 

локализации и размеров порока, от того, какой орган им поражен. 

Дети с периферическим артериовенозным пороком развития получат ле-

чение за счет «Круга добра» [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые 

дан. : [б. и.] // Медвестник.—2024.—11 июля.—

https://medvestnik.ru/content/news/Deti-s-perifericheskim-arteriovenoznym-porokom-

razvitiya-poluchat-lechenie-za-schet-Kruga-dobra.html 

 

 

В России должна быть разработана отдельная федеральная программа по 

развитию системы скорой медицинской помощи (СМП). Нужно срочно рассмот-

реть вопрос повышения зарплат и специальных социальных выплат (ССВ) ра-

ботникам «скорой» по всей стране, следует из рекомендаций, сформированных 

11 июля группой депутатов Госдумы от КПРФ по итогам тематического «круг-

лого стола», передает корреспондент «МВ». Документ разошлют во все заинте-

ресованные федеральные органы исполнительной власти, сообщил зампред Ко-

митета Госдумы по охране здоровья Алексей Куринный. 
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В рекомендациях, среди прочего, содержится предложение разработать и 

внедрить единую информационную систему управления службой СМП, которая 

позволит лучше координировать работу бригад, обеспечит эффективный прием 

вызовов и позволит быстрее на них реагировать; подготовить комплекс меро-

приятий по обучению населения правилам вызова скорой помощи. 

Бескаравайная Т.  В Госдуме вновь указали Минздраву на игнорирова-

ние интересов работников «скорой» [Электронный ресурс] / Т. Бескаравай-

ная.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник.—2024.—11 июля.—

https://medvestnik.ru/content/news/V-Gosdume-vnov-ukazali-Minzdravu-na-

ignorirovanie-interesov-rabotnikov-skoroi.html 

 

 

Индия и Россия будут содействовать системному сотрудничеству в разра-

ботке и поставке лекарств и современного медицинского оборудования. Об этом 

говорится в опубликованном на сайте индийского МИД совместном заявлении 

лидеров двух стран Владимира Путина и Нарендры Моди о развитии стратегиче-

ских направлений российско-индийского экономического сотрудничества на пе-

риод до 2030 года. Одним из ключевых направлений двустороннего экономиче-

ского сотрудничества будет содействие разработке и поставкам лекарственных 

средств и современного медицинского оборудования. Кроме того, стороны изу-

чат возможности открытия филиалов индийских медицинских учреждений в 

России и привлечения квалифицированного медицинского персонала, а также 

будут развивать взаимодействие в области медицинской и биологической без-

опасности. 

Индия и РФ будут развивать сотрудничество в разработке лекарств 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—2024.—9 

июля.—https://tass.ru/obschestvo/21320045 
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«Национальная иммунобиологическая компания» («Нацимбио») получила 

разрешение Минздрава на проведение клинических исследований I и II фаз ком-

бинированной вакцины для профилактики гриппа и коронавирусной инфекции, 

вызываемой вирусом SARS-CoV-2, «Ультрикс Комби», сообщил «Фармацевти-

ческий вестник». 

По данным Государственного реестра лекарственных средств (ГРЛС), КИ 

будет проходить на базе 11 медицинских центров в Москве, Московской обла-

сти, Санкт-Петербурге, Казани, Самаре, Смоленске, Томске и Ярославле. Плани-

руется оценка безопасности, переносимости и иммуногенности препарата в виде 

суспензии для внутримышечного введения у 370 здоровых добровольцев. Иссле-

дование планируется завершить 31 декабря этого года. 

В России начались клинические исследования комбинированной вакцины 

против гриппа и COVID-19 [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. 

: [б. и.] // Медвестник.—2024.—8 июля.—https://medvestnik.ru/content/news/V-

Rossii-nachalis-klinicheskie-issledovaniya-kombinirovannoi-vakciny-protiv-grippa-i-

COVID-19.html 

 

 

Ученые Сеченовского университета присоединились к международному 

проекту по созданию карты фенома человека. Об этом заявил в своем докладе на 

открывшемся в Гуанчжоу (провинция Гуандун, Южный Китай) 10 юбилейном 

заседании Совета Российско-Китайской ассоциации медицинских университетов 

(РКАМУ) ректор Первого МГМУ имени И.М. Сеченова академик РАН Петр 

Глыбочко. Специалисты Института персонализированной онкологии Сеченов-

ского университета Минздрава России ведут сбор данных онкологических паци-

ентов для этого международного проекта. Результаты исследований, пояснил 

академик, позволят разрабатывать методы опережающей диагностики для паци-

ентов с онкологическими и многими другими заболеваниями. 

Сеченовский университет присоединился к проекту создания карты фе-

нома человека [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 
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ТАСС.—2024.—6 июля.—

https://nauka.tass.ru/nauka/21292655?utm_source=yandex.ru&utm_medium=organic

&utm_campaign=yandex.ru&utm_referrer=yandex.ru 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Набережные Челны с рабочим визитом посетил министр здравоохранения 

Республики Татарстан Марсель Миннуллин 

Встреча состоялась в ДК Энергетике при участии мэра города Наиля Маг-

деева.В своем выступлении министр обозначил главные цели здравоохранения и 

вектор, по которому будет развиваться медицина в ближайшем будущем. 

Основная задача - снижение смертности и повышение продолжительности 

жизни. В частности, руководителям медицинских организаций Набережных 

Челнов было поручено обратить внимание на работу первичной сети. Также 

продолжается работа по диспансерному наблюдению жителей. 

Отдельно Марсель Мансурович отметил работу передвижного комплекса 

«Мобильная поликлиника» Городской больницы №5: 

«Серьезная работа ведется челнинскими медработниками по оказанию ме-

дицинской помощи сельским жителям соседних районов. Горбольница №5, одно 

из лидирующих объединений, которое тщательно и планомерно охватывают 

наибольшее количество пациентов в республике». 

С начала года передвижной комплекс (по нацпроекту «Здравоохранение») вы-

полнил выезд в 4 муниципальных района РТ (Актанышский, Елабужский, Мен-

зелинский, Тукаевский и 17 населенных пунктов). Медицинские работники 
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осмотрели 6395 человек 13872 посещения), в том числе в рамках диспансериза-

ции – 927 человек 

Визит министра Марселя Миннуллина в Набережные Челны [Электрон-

ный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—11 

июля.—https://kazan.bezformata.com/listnews/marselya-minnullina-v-naberezhnie-

chelni/133897012/ 

 

 

В Нижнекамске к 2026 году планируется полностью завершить ремонт 

всех учреждений здравоохранения взрослой сети. Об этом в передаче телеканала 

НТР 24 рассказал мэр Нижнекамска, глава НМР Рамиль Муллин. В настоящее 

время в Нижнекамске уже отремонтировано 65-70% территории НЦРМБ. «Оста-

лось привести в порядок бывшее здание ЦРБ. Это гинекология, урология и зда-

ние онкологии. Надеемся, что получим поддержку наших промышленных ком-

паний и республики», — рассказал Рамиль Муллин. В результате сеть учрежде-

ний здравоохранения для взрослого населения Нижнекамска будет включать в 

себя «Центр экстренной медицины», хирургический терминал, терапевтический 

корпус № 2, онкологию, центр гинекологии и урологии, реабилитационный 

центр. 

«Это новое направление в рамках кардиологии и неврологии. Мы сделали 

первый и второй этап реабилитации, но мы хотим сделать еще и третий этап. Это 

когда человека надо вернуть в жизнь. Чтобы он мог начать работать. Четвёртый 

этап реабилитации — это уже санаторная реабилитация», — поделился градона-

чальник. 

Рамиль Муллин: к 2026 году в Нижнекамске завершится ремонт учрежде-

ний здравоохранения взрослой сети [Электронный ресурс].—Электрон. тексто-

вые дан. // Безформата.—2024.—10 июля.—

https://nijnekamsk.bezformata.com/listnews/mullin-k-2026-godu-v-

nizhnekamske/133848632/ 
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«В ближайшее время в Мензелинской ЦРБ появятся стационарный маммо-

граф и компьютерный томограф», - об этом сказал в ходе рабочего визита в 

Мензелинский район министр здравоохранения РТ Марсель Миннуллин. Вместе 

с главой района Айдаром Салаховым, главным врачом БСМП г. Наб. Челны Ма-

ратом Мухамадеевым, главным врачом Мензелинской ЦРБ Наилем Мубаракши-

ным, они обошли учреждение, ознакомились с проведением капитального ре-

монта административного здания ЦРБ, с состоянием медицинского оснащения и 

оборудования, побеседовали с персоналом. Затем министр принял участие в со-

вещании с участием главы района Айдара Салахова, глав сельских поселений, 

руководителей учреждений и предприятий района и медперсонала. В ходе 

встречи были затронуты демографические и целевые показатели, доступность и 

качество оказания медицинской помощи населению. «Одной из приоритетных 

задач является повышение демографических показателей. В числе приоритетных 

задач — диспансеризация — выявление группы риска определенных заболева-

ний и своевременное оказание помощи. Необходимо активно вовлекать трудо-

способное население, особенно в возрасте 40-65 лет, в этот процесс», — отметил 

министр здравоохранения РТ Марсель Мансурович. Министр подробно остано-

вился на вопросах организации диспансеризации сельских жителей, об органи-

зации работы ФАПов, о функциональных обязанностях фельдшеров и помощни-

ков фельдшеров. Напомним, что на сегодняшний день в Мензелинском районе 

функционируют 39 ФАПов, где работают 38 фельдшеров. К работе приступили 

32 помощника фельдшера 

Мензелинск посетил министр здравоохранения РТ Марсель Миннуллин 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2024.—10 

июля.—https://menzelinsk.bezformata.com/listnews/menzelinsk-posetil-

ministr/133871546/ 
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Председатель Правления Ассоциации медицинских работников РТ Любовь 

Шайхутдинова провела рабочую встречу с Председателем Татарстанского реги-

онального отделения Российского Красного Креста Зульфией Сафиной и заме-

стителем Председателя по медицинским программам Андреем Анисимовым. 

Коллеги обсудили возрождение Российского Красного Креста, реализацию про-

ектов в сфере охраны здоровья, в том числе: обучение навыкам первой помощи, 

программы психосоциальной поддержки и реабилитации лиц, попавших в труд-

ную жизненную ситуацию, развитие донорства, реагирование на ЧС, а также 

возможность повышения квалификации для медицинских работников. 

О перспективах возрождения Российского Красного Креста говорили се-

годня на встрече в Казани [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : 

[б. и.] // Безформата.—2024.—9 июля.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/krasnogo-kresta-govorili-segodnya/133814212/ 

 

 

Заинск с рабочим визитом посетил министр здравоохранения РТ. Встреча с 

населением состоялась в актовом зале администрации при участии главы района 

Разифа Каримова, главного врача Заинской ЦРБ Айдара Фатыхова, главного 

врача Нижнекамской многопрофильной больницы и куратора Заинской ЦРБ 

Руслана Валеева, сотрудников районной больницы, фельдшеров сельских ФА-

Пов, глав сельских поселений и других приглашенных. 

Свое выступление министр здравоохранения Татарстана Марсель Мин-

нуллин начал с приоритетных задач, которые перед сферой здравоохранения по-

ставил Президент РФ Владимир Путин и как это повлияло на работу отрасли в 

2023 году. Основной такой задачей является снижение смертности и повышение 

ожидаемой продолжительности жизни. 

Он привел статистические данные и сравнительные показатели смертности 

в Заинском районе и Республике Татарстан. Средний республиканский показа-

тель по общей смертности за 2023 год – 10,7%. По Заинскому району это 13,8%. 

На первом месте по смертности в РТ - болезнь системы кровообращения, на вто-
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ром месте - злокачественные новообразования, а на третьем в разных районах 

по-разному: органы дыхания, органы пищеварения или внешние причины. 

Говоря о диспансеризации, Марсель Мансурович отметил, что здесь нужно 

обращать внимание прежде всего на качество выполнения этих мероприятий. 

Диспансерное наблюдение – это вообще основной ресурс, где можно регулиро-

вать смертность.   Он сделал акцент на том, что основной ресурс управления оп-

тимальной смертностью - это профилактическая медицина, работа первичного 

звена. 

Фельдшерский акушерский пункт на селе сейчас приобретает стратегиче-

ское значение. Поэтому первый шаг – это работа ФАПов и фельдшеров на ме-

стах. Фельдшер должен обладать всеми компетенциями, знаниями, умениями, 

чтобы закрывать первый этап диспансеризации. Фельдшеры все повсеместно 

обязаны по пунктам выполнять все свои функциональные обязанности. А по-

мощники фельдшеров должны им помогать и обходить каждого пациента на се-

ле, чтобы фельдшер знал показатели здоровья каждого. 

Он напомнил о том, что в здравоохранении работает колл-центр, в котором 

рассматриваются различные жалобы пациентов. Звонить нужно на 03-16. Задача 

центра оперативно решать проблемы населения, касающиеся здравоохранения. 

Затронул Министр здравоохранения РТ и тему абортов. Он рассказал о ра-

боте республиканского центра кризисной беременности и его филиалах. В за-

вершении он отметил, что общая цель заключается в том, чтобы сделать систему 

здравоохранения более эффективной и доступной для всех. Но сделать это мож-

но только путем совместной работы. 

Заинск с рабочим визитом посетил министр здравоохранения РТ [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—8 

июля.—https://kazan.bezformata.com/listnews/zainsk-s-rabochim-vizitom-

posetil/133760774/ 
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Республиканский медицинский информационно-аналитический центр в 

Татарстане потратит 25 млн рублей на покупку восьми серверов. Эти данные 

размещены на сайте Единой информационной системы в сфере закупок. Соглас-

но предоставленной информации, оборудование должно работать на операцион-

ной системе, иметь как минимум два процессора, 32 слота для модулей опера-

тивной памяти и до 16 накопителей. Общий объем установленной оперативной 

памяти составит более 4 096 гигабайт. 

На приобретение восьми серверов для медцентра в РТ потратят 25 млн 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru.—

2024.—8 июля.—https://tatcenter.ru/news/na-priobretenie-vosmi-serverov-dlya-

medczentra-v-rt-potratyat-25-mln/ 

 

 

Городскую поликлинику № 21 г. Казани посетили аудиторы федерального 

медицинского центра ФГБУ НМИЦ Сердечно -сосудистой хирургии им. 

А.Н.Бакулева Минздрава России. Цель визита – контроль реализации региональ-

ного проекта «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями в Республике Та-

тарстан» Национального проекта «Здравоохранение» в части организации пре-

емственности работы между стационарами и амбулаторной сети пациентов, пе-

ренесших кардиохирургическое вмешательство. 

Городскую поликлинику № 21 посетили кардиологи центра им. 

А.Н.Бакулева [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Безформата.—2024.—5 июля.—https://kazan.bezformata.com/listnews/polikliniku-

21-posetili-kardiologi-tcentra/133681057/ 

 

 

40 тысяч обращений, 2 миллиона лабораторных исследований в год и ты-

сяча сотрудников – все это Республиканская клиническая инфекционная боль-

ница. В 2024 году клиника празднует 125-летний юбилей. «Татар-информ» 
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узнал, как изменил больницу Covid-19, какие мощности сегодня работают на 

здоровье жителей РТ и насколько важна работа всей команды клиники. 

«Все инфекции, какие только могут быть, лечим здесь»: главврач РКИБ о 

секретах работы [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Татар-информ.—2024.—5 июля.—https://www.tatar-inform.ru/news/vse-infekcii-

kakie-tolko-mogut-byt-lecim-zdes-glavvrac-rkib-o-sekretax-raboty-5951891 


